

DOCUMENTOS SOBRE LA BARBARIE!

Especial para "La Voz de la Colonia"

Por el Lic. A. T. GUTIERREZ

Calles, mal ciudadano, ¿preferes la prostitución a la religión? no puedes ser patriota. Y aquí se tienen documentos expresos sobre la única persecución en el siglo veinte, desconociendo la persecución rusa que no persistió y que lástima que solo se pueden publicar abreviados:

Episcopado mexicano, desde la primera persecución: "Habiendo en connivencia con la masonería y con ciertas corporaciones protestantes de Estados Unidos" (Pastoral de noviembre de 1924.)

Hearst: "Nuestra administración ha creado a su antojo las administraciones mexicanas." (Su editorial de Mayo de 1926.)

Convención de Filadelfia de los K. of C.: "Todo el sistema de México ha sido creado bajo auspicios norteamericanos y sostenido por la autoridad ejecutiva norteamericana"; y autorizó que se levantase una subscripción hasta de un millón de dólares para hacer una campaña educacional. (Su resolución de Agosto de 1926.)

Anterior Primado de Estados Unidos, Cardenal Gibbons, sobre la primera persecución: "Estas condiciones en gran parte de la política de nuestra administración nacional" (Su Pastoral de 1917.)

Primado de Estados Unidos, Cardenal Curley: "Si Washington dejara solo a México, Calles y su pandilla no durarían un mes; nosotros los norteamericanos somos sumamente responsables". (Sus declaraciones a los periódicos, marzo de 1926.)

Si no basta con todos estos

documentos ya no del Episcopado mexicano, sino de los católicos de Estado Unidos mismos (por boca de sus Primados y de su agrupación católica más fuerte en el mundo), y del periodista que pesa más en la opinión de Estados Unidos, entonces: se querrá más que la declaración del gobierno norteamericano, que sin querer señala como con dedo de fuego, de que dió armamento para imponer que Calles fuese el presidente, y presidente chorreando sangre? Como opina el Primado norteamericano, si se dejara de intervenir, la lucha de quince millones de oprimidos contra unos cuantos miles de opresores no duraría más que un abrir y cerrar de ojos. Y esta frase del gran conquistador Roosevelt cuando visitó Brasil, te dice a ti Calles lo que vales: "Estados Unidos absorberá muy difícilmente a la América Latina mientras sea católica!"

Otros documentos más sobre Calles, santo celestial del Patriarca Pérez:

Brisbane refiriéndose a México: "Un Gobierno que deja en libertad a la religión, es un gobierno sabio." (Su editorial de marzo de 1926.)

American Federation of Labor: "Es inconcebible (etc.), por lo que la más grande tolerancia debe practicarse si vamos a continuar manteniendo las cordiales relaciones entre la American Federation of Labor y la Federación Mexicana del Trabajo." (Su carta conminatoria a la CROM, agosto de 1926.)

Presidente Carranza: Las restricciones a la libertad son contrarias al espíritu de la éfoca", por lo que pedía se reformase el artículo 8o. de la Constitución sobre la enseñanza religiosa. (Su proyecto en-

viado al Congreso, noviembre de 1918.)

Presidente de la Huerta y Presidente Obiegon: no persigueron, por lo cual Calles los censuraba así: "Después de 9 años no ha sido posible obtener que se cumplan los artículos 2o. 27 y 130" persecutorios. (Su mensaje circular a los gobernadores, noviembre de 1926.)

Calles mismo: "Quizá las leyes y medidas dictadas en los últimos tiempos (contra la religión) lastimen sentimientos a traídos". (Su mensaje presidencial, septiembre de 1926.)

Son críticas de los mismos norteamericanos expresadas por su mayor agrupación de trabajadores y por su editoralista más leído; socialista una, protestante el otro. Son críticas de Carranza, quien permitió las primeras atrocidades, quien fue padre de esta constitución en que Calles dice basarse, y de esta revolución. Son críticos aunque mudos los otros dos presidentes que ha habido desde que está vigente esta constitución en la cual Calles quiere justificarse, y que no vieron la necesidad de perseguir. Pero sobre todo es la condenación que Calles se hace a sí mismo al confesar que es tirano; pues según los censos oficiales, la casi totalidad de los mexicanos es de católicos que tienen esos sentimientos que se están lastimando, y las sucesivas constituciones de México dicen que es una república democrática que se debe gobernar por mayorías y no por el capricho de un presidente aunque estuviere muy bien intencionado y también muy equivocado. El "Manen" y el "Lasciate" espantosos y terribles ya te van mordiéndote los tobillos a ti Calles, y ya tendrás siglos para reírte, aunque

ahora no lo creas, de que sobre ti caigan la prostitución de los niños las angustias de los moribundos y la sangre de los héroes y de los mártires!...

Sin embargo, Calles, el del "criterio filosófico", el filósofo de Soledad de la Mota, se ha permitido el lujo de estas "razones" sobre la persecución:

New York Times: "La Iglesia en México llegó a ser más rica que el Estado, y como la Iglesia en México no es religiosa sino política, esta persecución es para que la Iglesia no pueda recuperar el poder." (Su editorial de marzo de 1926.)

Calles: "Es una situación creada por el clero mexicano; rebelde como siempre, declaró que desconocía a la Constitución". (Su mensaje presidencial, septiembre de 1926.)

A estos dos cargos se reducen todos los millares gastados en propaganda imbécil; de "culpa" del clero actual o de "culpas" de los cleros anteriores. Y esa afirmación presidencial es asombrosamente cínica, pues "por esa declaración de que se desconocía a la Constitución" ya se había encausado al Primado mexicano, de quien se dijo que la había dicho en el periódico El Universal, y ya ese mismo gobierno de Calles había declarado en resolución judicial de febrero de 1926, que "no había delito que perseguir". Además, no las habladas de un presidente, que por muy presidente que fuera no sabe de historia, ni las habladas de los periódicos sospechosos; sino que estudian do las obras de los mayores historiadores mexicanos; como el de un Icazbalceta, o a pesar de sus errores, de un Fernando Ramírez o de un Bulnes, de hombres que encanecieron en

escribir la historia de México: resultan cuestiones y distingos muy diferentes. Pero suponiendo todo aunque no admitiendo, tenemos que el clero actual de México, pues de sus antecesores no tiene que responder, no quiere meterse en política, y lo está protestando y probando; entonces cualquier gobierno sensato y civilizado debería esperar para castigar, y ni siquiera a todos sino a los miembros que realmente infringiesen; pero nunca por adelantado querer destruir a todo el clero.

Pues de la misma manera Huizilopxtli jr. debería matar o hacer resaparecer a todos los millones de mexicanos, y ya se va consiguiendo, para evitar que en el futuro haya algunos millares de criminales mexicanos!

Por eso sobre el fondo de la ola roja brillan tanto los documentos católicos siguientes, como estrellas en el cielo:

Varios Obispos mexicanos. Arzobispo de Durango: "A nuestros hijos que andan leñados en armas por la defensa de sus derechos, debemos decirles: estad tranquilos y recibid vuestra bendición: ante las figuras veneradas de los mártires de nuestra arquidiócesis. Nos, su Prelado caemos de rodillas; a los que se estrechan con los mismos perseguidores en saraos, si perservaran, a Dios le pedimos haga patentes nuestras maldiciones en ellos en sus familias e intereses" (Su Pastoral de febrero de 1927.)

Arzobispo de Michoacán: (1) No se piden privilegios sino únicamente libertad para toda creencia; (2) Es imposible no censurar la injusticia con que se ha procedido en el reparto de tierras (o en otras leyes): la Iglesia ha declarado

EL SEGUNDO AC . . .

(Pasa a la 8a. Plana) lista, hija de un sirio-libanes. "Cuando la perra es brava, hasta los de casa muerde," podían decir los "páisanos" de Calles, pero deben fijarse que no es Calles el sirio-libanes que está extrangulando a México, el que ha acordado la restricción, sino que es la "escalera de los bribones", hija bastarda de Calles, que no enseña su nombre, como EL no enseña el propio nombre que debería llevar. De la misma manera que Calles oculta su personalidad en el acuerdo de la Crom, así oculta la nacionalidad que al amparo de la noche pudo conseguirse. No es pues ni el presidente Calles, no es la Crom, quien abortó ese acuerdo.

licita la defensa armada pero rehuye toda participación en la lucha porque su misión es al go superior a los partidos y a su suerte" (Sus declaraciones respectivamente de junio y agosto de 1927.)

Obispo de Huejutla: "Mien- (Continuará)

DUZURA Y SEVERIDAD

(Viene de la 2a. Página)

criminales las que ocultan todo lo malo que hace el hijo, evitando así que sea corregido; lo son las que no tienen reparo en quitar al resto de la familia parte de su pan, para que aquél lo gaste en francachelas, si no es que en asuntos pecaminosos, y, por último, son ARCHICRIMINALES las que defienden al hijo malvado de los justos enojos del padre burlado y consuman de esta manera la perdición de un ser nacido sin duda pero el bien lanzándolo con sus mieles y sus debilidades, por la pendiente que lleva al crimen, al presidio y al patíbulo!

Madres que así proceden, labran su propia desdicha, porque aquel hijo, al fin encenagado en los vicios, no ha de llegar a ser JAMAS UN SOSTEN un amparo, sino por lo contrario, una gran desgracia, UNA MALDICION! La madre que verdaderamente quiere cumplir con su deber de tal, tiene que ser amorosa con sus hijos, pero con el amor bien entendido que haga de ellos seres buenos, y para conseguirlo, necesita mostrarse severa. Nada de contemplaciones, nada de complicidad; dura e inflexible con el que delinque, y si se excede en el castigo, que no se excederá, que espere que sea el padre quien otorgue el perdón.

Cuando la madre es débil, para nada sirve la fortaleza del padre sino para hacer que le odien, que lo maldigan, y, al fin y al cabo SE PERDERA EL HIJO. Pero, si ella es severa, si ella no transige jamás con la falta, no habrá necesidad de que el esposo haga ostentación de fiera, y entonces, es ABSOLUTAMENTE SEGURO QUE SI SE SALVARA EL HIJO!

Como madres, séd dulces, extremadamente dulces con vuestros hijos y dadles gusto en todo lo que no signifique menoscabo a la autoridad del padre, nada que pueda tildarse de desamor al esposo, y eso solamente puede lograrlo quien se persuada de que la respetabilidad del jefe de la familia es base sobre la que descansa la felicidad de ésta.

ECONOMICOS

TIENE SU LOTE PAGADO?

Se le finca inmediatamente una bonita casa y la pagará En abonos. Escriba al director de LA VOZ.

Si usted desea poseer el hermoso libro "POR TIERRAS SANTAS Y POR TIERRAS PROFANAS" escrito por el inteligente literato J. M. Deleón Letona, escriba a "LA VOZ DE LA COLONIA" inmediatamente. Precio \$2.50 C. O. D. o al rebeco del mismo lota pagará.

PARA TRADUCCIONES de Inglés a español o de español a Inglés, ocurra usted a las oficinas de este periódico.

"Activitas"

Fuentes 5 MADRID. ESPAÑA

Director Técnico D. Antonio Fernandez de Velasco Gerente D. Isidro Barbero Carrasco

Corresponsales en todas las ciudades y poblaciones importantes de España, en las principales ciudades de las Repúblicas americanas y en todas las capitales europeas.

Se aceptarían relaciones comerciales con las entidades similares de este país

Certificado: De última voluntad, de Penales, de la propiedad, de nacimientos, matrimonios y Defunciones

Convalidación de Estudios y diplomas americanos en España y Europa

Legalización de Toda Clase de Documentos

Instancias, Reclamaciones y Recursos

Patentes y Marcas

Obtención de todo género de Gracias y Mercedes

Informaciones Generales

Expedientes de Prófugos

Crítica y Colocación de Libros

Rehabilitaciones y Concesiones Nobiliarias

Representación de Casas Serias

Ponemos en comunicación directa a productores y consumidores de Europa y de América

Colocamos productos Damos noticias y referencias de mercados y cotizaciones

Proporcionamos Informes Comerciales

Fomento de Turismo Noticias y Referencias a Turistas

IMPORTANTE

A los suscriptores y anunciantes de este periódico se les hace todo género de encargos, como envío de objetos, libros, relojes, alhajas, etc., sin cargar un solo céntimo en el precio de coste.

Seccion de VENTURA

SANTA PAULA DISTRIBUTING CO

Representante MANUEL GUTIERREZ

Distribuidores de la famosa Cerveza "East-Side", Sodas, dulces y Chiclé al por mayor.

Ford Carros usados desde \$35.00 hasta \$75.00. Mecanismo garantizado. También servicio. Partes. Llantas y en general, lo concierne al ramo.

Agente Autorizado RALPH W. ANDRUSS TELEFONO 169 OJAI, CAL.

SELLOS DE GOMA

ESQUELAS PARA DEFUNCION Estilo Mexicano Pida Precios y Muestras IMPRENTA "MAIN" 109 So. Main St. Los Angeles, Calif.

REARDON UNDERTAKING CO.

VENTURA, CALIF. LA UNICA AGENCIA DE FUNERALES Más Cómoda de Este Condado CORONER DEL CONDADO DE VENTURA Teléfono 453 431 Main St.

URGE VENDER LUEGO

O RENTAR

El Restaurant "Chapultepec" sito en el 430 E. Haley St. en Santa Barbara, Calif. Al contado o en abonos. Magnífica ocasión para hacerse de un buen lugar con 5 años de LEASE, en la finca.

También un Lote 50x165, que se encuentra en San Bernardino, Calif., entre las residencias americanas. Con banquetas, pavimento y árboles frutales. Sito en 1022 7th St.

Para lo relacionado a estas dos ventas, dirijase al Proprietario Sr. M. Mireles en la dirección del Restaurant o al Sr. Jesús N. Jiménez, 151 F. St. Oxnard, California.

Urge disponer de ambas cosas, a la mayor brevedad posible. Poderosas razones me obligan a desahucarme de mi negocio y a casi rematarlo, inclusive el lote.

DOCTOR JULIO BIANCHI He trasladado mi oficina a la casa Num. 521 de la Calle Oak Horas de Consulta de 1:30 a 4.00 p. m. Domingos y lunes de 9 a. m. a 12 m. y de 1:30 a 4 p. m. TELEFONO 96 VENTURA, CALIF.

Comfort LE EXAMINO SUS DIENTES GRATIS Mis Precios se acomodan a cualquier fortuna Si Desea Rayos X, Cobro \$1.00 Dentadura completa, buena calidad (fma. natural) \$25.00 Coronas de Oro macizo, 22 kilates, 7.50 Rejillos de oro, desde 4.00 Hermoso puente con diente de oro de 22 kilates... 7.50 Rejillos de porcelana 3.00 Extracciones sin dolor absolutamente garantizadas

DR. P. R. SHENEFIELD 722 Main St. Teléfono 618 VENTURA, CALIF. Abierto En Las Noches